

En la Isla al mes . . . 2'00 ptas.
Resto de España al mes . . . 3'00 »
Extranjero al año . . . 50'00 »
Número suelto . . . 10 céntimos
Número atrasado . . . 20 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONÁRQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Redacción y Administración, Plaza de
Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 18, teléfonos 20 y 24.
Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Año XXVIII.

Mahón, lunes 9 de agosto de 1920

Núm. 14.192.

PICTORIAL REVIEW

IMPORTANTE FIGURIN DE MODAS
Publicación mensual, con los últimos modelos de sombreros y vestidos
Crónica Parisina — Emocionantes novelas — Arte
Hogar — Muñequerías
Bellas Páginas de Moda a todo color
Esta revista de Modas es la más buscada por las damas de buen gusto
PUNTO DE VENTA EN MAHÓN
Librería de Manuel Sintés Rotger—Plaza del Príncipe, 11
SE ADMITEN SUSCRIPCIONES

En interés de Menorca

Mahón, zona franca

Deferente a la amable invitación del Director de esta periódico, hecha con el objeto de auscultar (como quien dice) el pulso menorquín, según iniciativa del batallador croista que bajo el seudónimo de Franz, ha emprendido intensa campaña en pró de la Isla, sobre todo en lo que afecta a la tremenda crisis que padecemos en la cuestión del calzado, que si Dios no lo remedia y nuestros gobernantes no se apresuran a hacer algo más práctico de lo que han venido haciendo hasta ahora, se hace de todo punto necesario proclamar la ruina y la muerte de una región española de suyo laboriosa, culta y honrada como corolario a ello, solicita opiniones que vengan a afirmar o desvirtuar la suya propia respecto a la conveniencia de una zona franca para Mahón, no puedo menos que acceder, aunque modestamente a ello.

No estamos en momentos de optimismos, ni mucho menos. Muchísimo debe hacerse aún para lograr restablecer la calma en una Isla, que cual esta se encuentra de hecho, abandonada a su triste suerte, llena de miseria; sufriendo buena parte de sus hijos las amarguras propias del hogar sin paz, y lo que es peor, casi sin esperanzas... pero sí, será loable y útil y hasta necesario, que al tiempo mismo que se intenta borrar la ingrata disposición que trazó la mano maléfica de Cañal, se trabaje lo indecible para la obtención de una zona franca, ya que creo que será ello beneficio para las industrias de esta Isla.

Prosiga en su campaña noble y desinteresada el cronista Franz; añada el Diputado señor Parreño a su actividad desmedida para todo cuanto significa beneficio para Menorca, otro esfuerzo grande para la consecución de tal iniciativa, que siendo el nervio y la vida de los pueblos, por consecuencia, será también la prosperidad y la riqueza de nuestra patria chica.

De conseguirse esto, lo propio que la normalización de las industrias, entonces se levantará Menorca de entre las negruras de un presente, que no debió llegar nunca para encontrar un cercano porvenir, que la haga olvidar el tremendo zozco que durante un año flageló a todos sus moradores, a los de arriba y a los de abajo.

Varios Fabricantes de Calzado
A lazar 6 Agosto 1920.

La Higiene y los niños

La sociedad con sus progresos lleva tras sí una mayor actividad de nuestro orga'nismo no que arte de emprender una labor nueva, tiene que aprender lo que toda la Humanidad, día tras día conquistó y un siglo u otro siglo almacenó; por ello la especialización es precisa, el organismo se polariza en un sentido y al desgaste general es preciso añadir este desequilibrio que las circunstancias imponen; nada de extraño es la consecuencia de precisar en la actualidad un mayor estero y una mayor atención que en la antigüedad a nuestro organismo si pretendemos alcanzar la duración de nuestros antepasados o al menos seguir la marcha natural de la Humanidad.

Hice veinte años aquel que diariamente se lavaba los pies era considerado como prototipo de la limpieza, hoy el solo decirlo le incluye en la clase contraria, pues indica claramente no se lava el resto de su cuerpo.

Si esto admitimos en términos generales, mayor es aun la diferencia que

deba existir en el modo de criar hoy los niños a como lo fulmos nosotros. El baño en el niño es cosa necesaria desde el momento de su nacimiento, sin distinciones de invierno o verano, ninguna temer tienen que padecer las madres al verificarlo, a no ser el trabajo que a ellas les supone o las molestias que le origina.

El pequeño no se acalora por bañarse, ni se mueren esos mal criados que llaman nerviosos, que lloran y patalean en cuanto presencia el baño, ni les sienta mal la leche si hay dos horas de intervalo entre la tetada y el baño, ni pasan frío en el invierno, es decir, nunca les perjudica, a no ser que por afán de no molestarle ni causarle fuerte impresión le bañen en agua caliente y allí que están contentos les prolonguen la duración, en cuyo caso debilitarán considerablemente a los pequeños.

La cabeza, parte delicada de los niños, es por muchas madres considerada y tratada con temor «el hundirle la mollera» y «el «blandarle la cabecita», con frases consagradas, y por ellas la cacha y enciedad campea libremente, abandonada de los cepillos y peines, y aunque es posible hacerse daño, no es tan fácil cual parece y de ningún modo pueda servir de obstáculo para no limpiar completamente región tan importante.

Los niños deben bañarse en agua, cuya temperatura sea la del ambiente o algo más fría y el principal objeto de del mismo debe obtenerse es la limpieza de su cuerpo, dejando libres y expeditos todos sus poros, esos agujeritos por donde tantos venenos con el sudor exhalamos y por donde tantas sustancias absorbemos; esos segados pulmones deben en todo momento estar actos para funcionar a la perfección.

Nada hablaremos de la multitud de baños que como medicamento pueden prescribirse a los pequeños, es solo higiénicamente como hablamos y en tal sentido recomendamos nuevamente a las madres acudidas, en honor a sus hijos, quince minutos la pereza y dejando sus obligaciones, bañar todos los días a sus pequeños.

Las ventajas que con ello obtendrán son mayores de lo que pueden suponer, la salud del pequeño perderá muchos de los enemigos que le rodean siempre y aquellos quince minutos empleados al baño le librarán de muchos dolores e intranquilidades que aqueja propios de las madres, no por ello dejan de ser dolorosos. El baño que es un principio le molesta llega al momento a serle agradable, y poco a poco penetra en su organización la idea de la limpieza tomando horror a la suciedad y ello traspasa los límites físicos llegando a su espíritu que no se empañará y será tan limpio como su cuerpecito a la salida del baño, logrando de este tan sencillo proceder obtener una limpieza externa y una claridad de espíritu que para sí muchos mayores quisieran.

DR. LEMARSAN

Mahón Agosto 1920.

AVISO

La Dirección de este diario no acepta compromisos alguno con los colaboradores espontáneos, ni sostiene correspondencia sobre los trabajos que se reciben. No se devuelven originales publiquese o no.

Las reseñas de actos o fiestas que se nos envíen, no escritas por personal de esta Redacción, se sujetarán a la tarifa de publicidad.

Remiendos de calzado

En el kiosco de Pedro Bagur, situado en el Mercado del Claustro, se admiten encargos para remiendos de toda clase de calzado.

Desfachatez, ineptitud, crueldad, engaño e incapacidad

Modesto obrero, no podré ofrecer a los lectores de EL BIEN PÚBLICO un hermoso artículo, pero siempre he oído que la verdad sincera y el proceder noble, son por sí bellos y esto me mueve a coger la pluma, no con ánimo de sostener una discusión y sí para aportar un dato, olvidado o que quizá pasó desapercibido y que tiene mucha importancia para esclarecimiento de los hechos y conocimiento de las personas, así como de las finalidades que se persigue con el engaño que quieren hacer prevalecer, como verdad axiomática, los peores enemigos que hoy podemos tener los obreros y son los que, cuando les conviene, se disfrazan con pieles de tigre o de cordero, según les aconseja el particular interés.

Con asombro inaudito, con indignación he leído los artículos políticos publicados por «La Voz» y que llegan a la mayor desfachatez y crueldad, queriendo hacer del hambre del pueblo instrumento explotable para fines electoreros. No soy de los que se dejan embucar con palabras y frases efectistas y sí de los que examinan y saben apreciar de qué lado está la razón y proclamarla libremente.

Se censura con descaro la gestión del Diputado por este distrito, el más digno, activo y que mayores beneficios ha conseguido. Frente al señor García Parreño que ha trabajado incansablemente en favor de los intereses de esta Isla y de los obreros, se quiere alzar la figura de Lerooux, cuya historia y su encumbramiento, es de todos conocido, así como su labor por Menorca, falsa y fingida.

No se titubaba en falsear los hechos, en enmascarar la verdad. Para el señor Pons Sintes se pide una adoración idólatra, igual a la que él profesa a la var, al cargo de Alcalde, que tantos fracasos le ha ocasionado. Se engaña al obrero que sufre y cuyos padecimientos se escarascen abogando en pro de una idea política. Se habla de patriotismo, de cariño a Menorca y se atropella descaradamente los intereses menorquines de la clase obrera en beneficio de los particulares o de partido.

Y toda esta obra nefasta la viene realizando día tras día «La Voz... de Menorca» por su título, no por su acción, que indigna a los que de veras aman esta tierra, hoy agobiada por grave peso, por la falta de trabajo, por el problema del calzado, que si no se ha resuelto quien se le quizá señalando hacia esos señores de «La Voz» encontraríamos los causantes de la situación actual tan nefasta y angustiosa.

El 21 de Diciembre de 1919 se celebró una asamblea en el Ayuntamiento para tratar de la grave cuestión que a toda Menorca interesa resolver. Se habló, se pidieron remedios energéticos, radicales contra la disposición que tan precaria situación nos ha creado. Se habló de paro general, dimisión de Ayuntamientos, de que se mandaran barcos para emigrar. Mucho se habló y se propuso y la proposición aceptada y que prosperó, fué la del Director de «La Voz» y empresario del Principal.

Propuso y todos los presentes lo aceptaron que se fijara un plazo para después del cual, entonces sí, adoptar una postura enérgica, viril, protestando por todos los medios, cerrando fábricas, dimitiendo Ayuntamiento, dándose de baja los contribuyentes; ¡qué sé vol, una enormidad de energía para después del día 6 de Enero de 1920.

Fuí como todos que, incansable, cavaron en el lazo, pero cuando el 6 de Enero, vi en las carteleras del Principal «Jespedita de la compañía» cayó la venda de mis ojos y pensé: «¡Oh, poder de los intereses creados! ¡Tan poderosa es vuestra influencia que hasta burla

GARAGE VILA Automóviles y Camiones de las mejores marcas

Corresponsal en Menorca: P. SINTES ROTGER

Automóvil VICTOR, 5 asientos, carrocería Torpedo 12115 H. P.
Automóvil BAKER R. & ELECTRIC, 5 asientos, conducción interior.
El más lujoso y práctico de los coches eléctricos es sin duda el BAKER. Consume cinco céntimos por hora. Cuenta con todas las perfecciones y adelantos modernos.
Camiones COMMER CAR, el mejor camión inglés de 4 y 5 toneladas.
Camiones VICTOR, de una, tres y cuatro toneladas.
Camiones ORWELL (Eléctricos) de dos toneladas y media y tres toneladas.
Entrega pronta de todos los coches.
A petición, se hacen ofertas de automóviles de ocasión.
Informes: Rampa de la Abundancia, 16.

sergiente hacéis de los padecimientos, del cruel suplicio de un pueblo»

Callar quería, pero las cosas van poniéndose de forma que precisa descubrir todos los velos y mostrar la impudicia, las concupiscencias, el cacicazgo que tras ellos se pretende ocultar.
UN OBRERO ZAPATERO

Doctor Bañón DE SANIDAD MILITAR

Cirujía General
Consulta de 4 a 6
Calle Infanta, 23.
4-10

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

El Ayuntamiento deseoso de demostrar una vez más el amor que siente por nuestra Marina de guerra acordó celebrar la entrada del primer submarino nacional en nuestro Puerto regalandole la Bandera de Combate y a dicho fin se inicia la presente suscripción no dudando esta Alcaldía Presidencia que el vecindario contribuirá a esta obra patriótica de la Corporación Municipal.

Mahón 7 de Agosto de 1920.—El Alcalde Presidente, Pedro Pons Sintes.
SUSCRIPCION para regalar la Bandera de Combate al submarino «A 2 Cosme García»:

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Excmo. Ayuntamiento de Mahón (250.00), Excmo. Sr. Gobernador Militar de Menorca (100.00), Sr. D. Delegado del Gobierno de S. M. (50.00), Sr. Comandante de Marina (25.00), Sr. Jefe de primera Instancia e Instrucción (15.00), Sr. Alcalde de esta Ciudad (15.00), Sr. Jefe Municipal (15.00), Sr. Jefe de Marina (25.00), D. Manuel Bellán Llabrés (25.00), Excmo. Sr. D. Juan F. Tallavul (50.00).

Santorial

Santo de hoy.— Santos Román, y Marciano mártires y Cleto.
Santo de mañana.— San Lorenzo mártir.

Banco de Menorca

En junta general ordinaria de accionistas celebrada el día 19 del corriente se acordó repartir por los beneficios obtenidos en el ejercicio terminado el 31 de marzo último un dividendo activo equivalente al 5 y medio por 100 del capital en circulación.

El pago queda abierto desde luego en la Caja de estas oficinas y en la de las Sucursales de Ciudadela y Alayor y se hará efectivo libra de impuestos contra entrega del cupón número 7.
Mahón 20 de julio de 1920.—Por el Banco de Menorca.—El Vicegerente, C. Hernández.

ANTONIO ROCA Y BOFILL

Medico-Di'ujano
Garganta, Nariz y Oído
Calle Dayá, núm. 3.
Consulta de 2 a 5.
(De 12 a 1 gratis a los fallos de recuros).

MAHÓN

Por acuerdo y orden del Comité de la Federación Obrera se ha declarado hoy la huelga general con carácter indefinido para apoyar, según dicen, con esta actitud las gestiones que en pro de la solución del conflicto del calzado realicen las Autoridades y nuestro Representante en Cortes.

Se han publicado manifiestos y el ébado se repartió una hoja abogando en pro de dicha huelga.

Han sido muchos los talleres y fábricas en los que no se ha trabajado, pero en otros se ha hecho la vida normal. En la Base Naval se dieron las órdenes para que hoy continuaran el trabajo como de ordinario y en las fábricas generadoras de fluido y en las de harina se ha seguido la labor diaria.

El abastecimiento de la población ha quedado asegurado, vendiéndose pan en todas las horas.

Desde las primeras horas de la mañana y cumpliendo lo dispuesto por el señor Delegado del Gobierno, las fuerzas de Benemérita y los agentes de Vigilancia patrullan por nuestras calles con el objeto de evitar coacciones.

Son numerosos los obreros que han salido al campo a pasar el día.

Las circunstancias especiales que atravessamos nos obligan a publicar el presente número con dificultades y premuras, lo que nos priva de poder ofrecer la información detallada del paro de hoy.

Hemos oído, que el paro durará un día, y que mañana martes se reanudará ya el trabajo en la mayor parte de fábricas y talleres. También se dice que se han puesto frente a frente dos fuerzas: Una que quiere demostrar el fracaso de la huelga general indefinida y que, apoyando el paro de hoy, quiere conquistar o arrebatarse el éxito. La otra fuerza parece ser, no hace mucho caso de la competencia.

Si por nuestros ideales, por ser amantes del orden y respetuosos con la Autoridad y enemigos de todo lo que sea salirse de la legalidad, no podemos nunca compartir ni aplaudir estos procedimientos, hoy más que nunca hemos de permanecer neutrales, sintiendo ser testigo de estas rivalidades que en ningún fin práctico pueda conducirnos.

El vacio caserío de Lluçanoves ha celebrado los festejos en honor de San Cayetano, Patrono de dicho pueblo y que se han visto muy animados.

Se ha celebrado calçada y otros festejos típicos además del popular baile en la plaza.

Han sido muchos los vacunos de ésta que pasaron el ébado y ayer domingo al caserío de Lluçanoves.

Ayer tarde dió su acostumbrado concierto en el paseo de Isabel II la brillante música del Regimiento Melón número 63, acertadamente dirigida por el inteligente músico mayor don Nadal Terradell.

Por la noche empezó la velada en el citado paseo la banda municipal.

Tanto por la tarde como por la noche se vio muy concurrido el paseo de Isabel II en el que se reunieron agradables tertulias.

Mañana marcan las misas que se dirán a las 7 y media, 8 y 8 y media en el altar de las Almas en Santa María serán aplicadas por el alma de don Francisco Morillo Seguí, fallecido el 27 Julio último.

La familia agradecerá a sus amigos la asistencia a tan piadoso acto.

Esta mañana ha zarpado de nuestro puerto para el de Barcelona, con escala en Alcudia, el vapor correo «Mahón», que debe regresar el jueves a ésta.

Mañana es esperado en nuestro puerto, procedente de Valencia, Ibiza y Palma, el vapor correo «Rey Jaime II», que por la noche emprenderá de nuevo viaje para los puertos de procedencia.

Cotización de la plata

Facilitada por la casa Marret, Bonnin, Figueroa y C.ª de Barcelona Barcelona 7 Agosto de 1920.

Table with 2 columns: Item (Platino, Oro fino, Plata fina barra, etc.) and Price (Ptas. Cts.).

Facilitada por la casa Caplain Saint André et Fils de Paris

Table with 2 columns: Item (Plata fina, Soldadura de 750 mm, etc.) and Price (Ptas. Cts.).

Depósito y venta exclusiva: Bolas de plata macizas varios números de Vitud de Lorenzo Sintés.

Doctor Valdés Guzmán Consultas y Operaciones

Visita el viernes a las 7 y media de la noche. Angel, 16.

CONAC TERRY

Esta casa regalará TRES magníficos automóviles OVERLAND en combinación con la Lotería de Navidad. POR CADA COPA DE CONAC DE LAS MARCAS Competidor (malla verde) V. O. (malla blanca) y N. P. U. (malla dorada) exigjase un cupón numerado con detalles del sorteo

Además efectuará IMPORTANTES REGALOS a los dueños y camareros de cafés, cervecerías, hoteles, bares y ultramarinos, etc. Fernando A. de Terry y C.ª - Puerto de Santa María. (Cádiz) 7-14-21-28 - h. N.

LA SUIZA Jaime Pons Sintés Calle Nueva, 17 y 19. - MAHON Agencia en Menorca de las importantes casas "Sociedad Hispano-americana", San Sebastián, y "Germanía S. H.", Madrid.

Conferencias telegráficas (servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de la Península

Madrid 7 a las 17. El asesinato del Sr. Maestre

El Presidente del Gobierno don Eduardo Dato ha recibido innumerables telegramas lamentando el execrable atentado del que ha sido víctima el conde de Salvatierra y que causó también la muerte a la marquesa de Tejares.

Se pide la mayor severidad si son habidos los autores del atentado.

Hablando con el señor Bergamín

Al medio día han acudido los reporteros al Ministerio de la Puerta del Sol, siendo recibidos por el señor Bergamín, quien ha manifestado que carecía de noticias nuevas de Valencia sobre el atentado del señor Maestre.

Opina el ministro de la Gobernación que no debe hablarse de pistas porque la publicidad de estas noticias dificulta y entorpece la acción de la policía.

El gobernador de Valencia

El Gobierno ha autorizado al gobernador de Valencia para venir a Madrid. El señor Bergamín ha dicho que la autoridad civil de Valencia le ha dirigido una carta detallándole el incidente con el hermano del señor Maestre Labrador.

La suspensión del Jurado. Tribunales militares

En el ministerio de la Gobernación se siguen recibiendo multitud de telegramas de varios sitios pidiendo que se suspenda el Jurado en las causas por atentados personales.

También se pide el funcionamiento de tribunales militares. Algunos piden que se declare el estado de guerra en toda España, como único medio de acabar con esta vergüenza nacional de los atentados sindicalistas, mal llamados sociales.

Ambos extremos radicales—ha dicho el señor Bergamín—el Gobierno los estima inoportunos por ahora.

La suspensión en Barcelona

El señor Bergamín suponía que hoy habría firmado el Mo-

narca en Santander el decreto suspendiendo en Barcelona el Jurado en las causas por asesinato y homicidio.

Libre importación del papel

El ministro de Hacienda señor Deminguez Pascual ha anunciado que mañana aparecerá en la «Gaceta» una Real orden autorizando la libre introducción del papel destinado a los periódicos.

Espera el ministro que algunos periódicos censurarán la Real orden librando de gravámenes la introducción del papel pero estimaba en extremo beneficiosa para el resto de la prensa.

También dió cuenta el ministro de haber dictado otra Real orden gravando la exportación de madera de pino que se usa en las minas y para la fabricación de papel.

De Marruecos

Un despacho de Melilla dice que han salido para el campo los coroneles Riquelme, Casademunt, Jiménez Arroyo y Pérez Herrera, mandando cada uno una columna con objeto de tomar una importante posición.

Se carece de noticias del desarrollo de la operación

La huelga de albañiles

Al recibir a los periodistas, el Subsecretario de Gobernación dijo que la huelga de albañiles de Madrid ha empeorado, pues éstos han roto toda clase de relaciones y ahora se proponen buscar la solución ellos mismos, haciendo contratos individuales.

Las plantillas de la Armada

Se sabe que en la reorganización de las plantillas de la Armada anunciada por el Gobierno, se introducen considerables aumentos en todas las escalas, especialmente en las generales, en términos que será preciso ampliar las convocatorias de ingreso.

Union rechazada

Sevilla.—El jefe de los liberales adictos al conde de Romanones, accediendo a deseo de algunos amigos del señor Alba, consultó a las personalidades más significadas de su partido acerca de la conveniencia de llegar a un acuerdo político, entre ambas ramas del partido liberal.

De la región aragonesa

Zuragoza.—El capitán general se muestra disidente sobre el fallo recaído en el último Consejo Supremo de Guerra y Marina.

El cardenal, la Diputación y el Ayuntamiento se proponen gestionar el indulto de las penas de muerte en caso de que se confirmen.

Se ha solucionado la huelga de albañiles de Calatayud, con

cediéndose el 25 por 100 de aumento en 1 s jornales.

Las tormentas han causado grandes daños en la región.

En Ariza ha destrozado los viñedos y hortalizas, matando a muchos animales domésticos.

Durante la tormenta cayeron varias chispas eléctricas, y a causa de una de ellas desprendióse un b'oque de la cornisa de la iglesia de San Pedro, destrazando una casa próxima, salyéndose el matrimonio que la albergaba, por haber quedado libre del derrumbamiento el departamento donde dormían.

En Bulbuenta y Albeta el pedrisco destrozó las cosechas y causó desperfectos en los edificios, cayendo piedras del tamaño de gallina.

En Tarazona dos tormentas han destrozado las hortalizas.

Del Extranjero

Gravísima situación militar

París.—La situación en todo el frente polaco sigue siendo de suma gravedad, desde el punto de vista militar. No es en manera alguna satisfactoria la disciplina de las tropas polacas, pues éstas están cansadas y o bien no combaten o luchan sin entusiasmo, rindiéndose al primer empuje de las tropas alemanas.

Rusia marcha por los límites de los territorios sometidos a plebiscitos, viéndose claramente que quieren los bolchevistas cortar la vía férrea de Varsovia a Soldau.

La situación del ejército polaco del norte es desesperada.

Sin embargo, el Gobierno de Varsovia se manifiesta optimista y algunos ministros son partidarios de continuar la lucha a todo trance, aun en el caso de que el fracaso siga acompañando al ejército de Polonia.

Por otra parte, no parece tampoco que el Gobierno polaco haya tomado decisión alguna sobre la pretensión de los bolchevistas de simultanear el armisticio y la paz.

Entretanto continúan las hostilidades, y las tropas polacas son derrotadas en todas partes del frente.

El Gobierno francés, al que no se le oculta la gravedad de la situación por que está atravesando Polonia, estudia las medidas que será necesario tomar en caso extremo y permanece en estrecho contacto con el Gobierno británico para tratar de una acción común.

Inquietud

Londres.—Según el «Daily Chronicle», en los centros oficiales hay cierta ansiedad a consecuencia de la interrupción en las negociaciones de armisticio entabladas entre Rusia y Polonia.

Se advierte que Rusia prefiere sin duda, continuar la lucha en el campo de batalla que negociar la paz en Londres.

El «Daily Mail» asegura que uno de los secretarios de la comisión bolchevista, actualmente en Londres, va a ser invitado a regresar a su país, por considerar el Gobierno poco grata su presencia en la capital del Reino Unido.

Un tratado germano-ruso

Londres.—El «Times» dice que el tratado ruso alemán concluido antes de la ofensiva bolchevista contra Polonia estipulaba que los bolchevistas eva-

COMPRESIDOS HUIDOBRO

a base de Kola — Coca — Estrignina — Fósforo Restablece el vigor de los que padecen de postración o debilidad en cualquiera de sus formas. Fortifica y vigoriza a aquellos cuya constitución se ha debilitado por el trabajo intelectual excesivo, las penas los excesos y la vejez.—Cura la debilidad física y nerviosa, la pérdida de memoria, etc., etc. Ejerce acción directa sobre los centros nerviosos, comunica nueva vitalidad y restablece el vigor mental y físico. Farmacia de D. Mauricio Hernández.—Prieto y Caules, 36

Preparativos militares en Londres

Londres.—El «Daily Express» cree saber de buen origen que el Gobierno inglés, para hacer frente a cualquier contingencia inesperada, ha tomado las medidas necesarias para movilizar en un momento dado y rápidamente dos divisiones.

Asesinato de veintiocho mujeres y de varios policías

Méjico.—Un grupo de bandidos mejicanos, al pasar por Sabina, asaltó varias casas, saqueándolas y asesinando a veintiocho mujeres y a varios agentes de Policía que intentaron oponerseles.

La jornada de siete horas en las minas inglesas

Horsea.—Acaba de terminar el primer año de la jornada de siete horas implantada en Inglaterra para los mineros. El descenso en la extracción por cada minero, que ascendía a un 10 por 100 durante los primeros seis meses de la jornada de siete horas, es, actualmente, de un 5 y medio por 100 solamente.

Los menores de diez y ocho años

En contestación al requerimiento que el Instituto de Reformas Sociales dirigió al ministro del Trabajo para que dictara una disposición acerca de la forma en que han de justificarse su edad, a los efectos de la ley del Trabajo de mujeres y niñas, los menores de diez y ocho años, sin tutores y niños abandonados, se ha publicado una Real orden.

Dispone ella que en el caso de que un menor de diez y ocho años desee ser admitido al trabajo y no pueda acreditar su edad con certificado del Registro civil, las personas a cuyo cargo se encuentren o los patronos que deseen emplearlos o los propios interesados, se presenten en el juzgado municipal demandando por simple comparecencia verbal que se cite al médico forense o al tutor y aún al maestro de escuela pública, para que, examinando al menor, dictamen la edad aproximada y si reúne las condiciones para el trabajo a que quiere dedicarse; si esta vacunado y si padece enfermedad contagiosa o infecciosa. Después del examen se expedirá una certificación que, como el reconocimiento, será gratuita, en que conste si el menor puede ser admitido al trabajo.

Batallón italiano atacado

París.—Según un telegrama de Berlín, un destacamento italiano que se dirigía a la región de Marienbad fué atacado por los alemanes, trabándose combate.

Fabrica de Baldosas Hidráulicas y Piedra Artificial

SEGUI Y MARÍ Carretera de San Clemente, 19 Se hacen trabajos finos en modelados de todos colores, escaleras, zócalos, piletas, depósitos para aguas, vigas de cemento armado y todo lo concerniente al ramo. Precios módicos y rapidez en servir.

¿Otra vez el bloqueo?

Londres.—La opinión de los centros bien informados es que en caso de que los Soviets quieran continuar la ejecución de su plan apoderándose de Varsovia, con el establecimiento de un Gobierno sovieta en la capital de Polonia, los aliados esperan que los bolchevistas no podrían resistir más de dos años.

¿Intervención rumano-húngara?

Berlín.—Según la «Gaceta de Francfort», una ofensiva combinada de Hungría y Rumania, destinada a ayudar a los ejércitos polacos, se prepara contra Rusia, bajo la inspiración de Francia.

Noticias varias

Washington.—Los Estados Unidos y la Gran Bretaña examinan conjuntamente la próxima y grave cuestión de Oriente, que ha hecho mucho más delicada la extraordinaria actividad que el Japón ha desplegado tanto en China como en Siberia.

¿Se quebrantará la alianza anglo-japonesa?

La Gran Bretaña no parece dispuesta a renovar la alianza con el Japón sin antes someterle determinadas condiciones. Proyecto de ley aprobado

Berlín.—En una reunión celebrada por los jefes de partido, a la que asistieron comunistas bávaros y berlineses y socialistas de todos los matices, se aprobó un proyecto de ley para castigar los delitos de lesa patria y los que se cometan contra la seguridad del Estado.

El proyecto que tiene carácter retroactivo, comprende la intención de von Kapp.

14-25